



Inhalt

Rückblicke	1
Einblicke	1
Ausblicke	2

Bitte vormerken:

- ◆ 19.11.2014
Medientag für die Jgst.6
- ◆ 20.11.2014
Vorlesetag für die Jgst.5
- ◆ 22.11.2014
Tag der offenen Tür (Unterricht ab 7.45 Uhr - Beginn für Gäste um 9.00 Uhr)

- 4.12.2014
Oberstufenchor in Philharmonie Köln (Karten: Kölnticket)

*Unsere Website hält stets aktuelle Berichte und einen tagesaktuellen Terminplan bereit:
www.sg-rheinbach.de*

Salat satt?

Liebe Eltern, Schülerinnen und Schüler!

Eine Salattheke, aus der man sich in der Mensa seinen Salat mit einer entsprechenden Sauce und Brötchen selbst zusammenstellen kann - das ist einer der wesentlichen Verbesserungsvorschläge, die die Hochschule Niederrhein unserem Mensa-Team gemacht hat. Die Umsetzung ist bereits beschlossene Sache. Wegen des Haushaltssicherungskonzepts der Stadt kann das Geld dazu aber erst Mitte 2015 fließen. Wir finden: Das ist viel zu spät. Wir möchten, dass unsere Schüler schon viel früher „Salat satt“ bekommen. Damit das klappt, bitten wir Sie für das

bevorstehende Weihnachtsgeschäft: Kaufen Sie bitte solche Geschenke, die Sie ohnehin online bestellen würden, einfach über das Portal **bildungsspender.de/sg-rheinbach**. Auf diese Weise wird ein bestimmter Prozentsatz der Einkäufe automatisch an den Förderverein unserer Schule überwiesen. Viele andere Schulen profitieren bereits von dieser Idee. Übrigens funktioniert das nicht nur mit Geschenken. Aber bitte: Was Sie nicht ohnehin online bestellen würden, kaufen Sie bitte weiterhin im Rheinbacher Einzelhandel, denn auch von dort werden wir unterstützt. Da haben wir den Salat!

S.Schwarzer / R. de Boer

Rückblicke

Grünzeug für das SGR

Im letzten SGR-Info hatten wir gefragt, ob nicht vielleicht irgendwo eine großformatige Grünpflanze im Wege ist, der wir am SGR ein neues Zuhause geben dürfen. Tatsächlich hat uns unsere Kollegin Frau Bau nach dem Aufruf eine prächtige Palme gespendet, die wir nun in unserem Eingangsbereich aufgestellt haben. Das Ganze hat aber nur geklappt, weil sich wiederum aus der Elternschaft Frau Steckelbroeck und ihr Vater bereit erklärt haben, mit großem Anhänger nach Wachtberg zu fahren und die Pflanze zu holen. Spendern und Transporteuren ein ganz herzliches Dankeschön!

Tablets für das SGR

Der Förderverein hat unserer Schule einen Koffer mit 15 Tablets und eingebautem Beamer zur Verfügung gestellt, die künftig schwerpunktmäßig im Neubau eingesetzt werden sollen. So kann schnell recherchiert und gearbeitet werden, ohne extra einen der Computerräume aufsuchen zu müssen. Herzlichen Dank allen Mitgliedern.

Beschlüsse der Schulkonferenz

In ihrer Auftaktsitzung im neuen Schuljahr hat die Schulkonferenz bereits einige wichtige Entschlüsse gefasst. Die beweglichen Ferientage im kommenden Schuljahr 2015/2016 wurden für Donnerstag, Freitag, Montag und Dienstag von Karneval festgelegt. Der Ausgleichstag für den samstäglichen Tag der offenen Tür bildet der Donnerstag nach Fronleichnam 2016.

Die Schule unterzieht sich außerdem einer umfassenden Selbstevaluation zu Beginn des neuen Schuljahres 15/16. Dazu werden zwei vollständige Jahrgangsstufen und deren Eltern, sowie alle Lehrkräfte und Verwaltungsmitarbeiter befragt.

Die Schülervertretung hat beantragt, dass der Vertretungsplan auch online einsehbar ist. Dies wurde mit den Stimmen der Schüler und einiger Elternvertreter beschlossen. An der Umsetzung wird derzeit gearbeitet.



Laternenbau

Vom 28.-31.10 roch es überall im Neubau nach Klebstoff: An jeweils einem Tag dieser Woche waren die Klassen der Jgst.5 mit ihren Paten der Jgst.9 und den Klassenlehrern mit dem Basteln der Martinslaternen beschäftigt. Frau Viltz hatte den Entwurf gefertigt und sämtliche Materialien und Anleitungen genauestens vorbereitet, so dass das Projekt sehr gelungen ist. Die Ergebnisse waren nun beim Martinszug zu sehen: Rund 120 kleine Feuermännchen bevölkerten dann die Kernstadt. Allen Beteiligten und besonders Frau Viltz ein großes Kompliment!



Empfangsbereich neu gestaltet

Besucher des Verwaltungstraktes können sich über neue Bilder freuen, die man beim Warten auf Termine betrachten kann: Mittels unterschiedlicher Abstraktionsverfahren haben sich Schülerinnen und Schüler des Kunsturses 10 von Hr. Hänschke mit dem Thema Porträtmalerei auseinandergesetzt und ihre Arbeiten ausgestellt.

Außerdem hängt in diesem Bereich nun ein Bild von allen Schülerinnen und Schülern, die beim Fototermin anwesend waren. Wer findet die drei Kollegen, die versehentlich ins Bild gerutscht sind?



Ausblicke

Schulentwicklung in Rheinbach

In guter Nachbarschaft besprechen wir mit der Leitung der Gesamtschule konstruktiv, wie wir das Miteinander gut gestalten können. Beiden Seiten ist klar, dass die gemeinsame Nutzung der Mensa nur noch in diesem Schuljahr funktioniert. Die Störungen des Oberstufenunterrichts durch spielende Sextaner der Gesamtschule haben wir schon mehrfach diskutiert, vor allem ist die Mensa aber schlicht zu klein für beide Schulen. Im neuen Jahr wird die Stadtverwaltung eine Zwischenlösung für die Gesamtschule im Gebäude der Hauptschule angehen. Derzeit erarbeitet das Institut „biregio“ außerdem ein Raumanalyse aller Rheinbacher Schulen. Auf dieser

Lehrerkonferenz zu Neuen Medien

Dank Förderverein und Stadt Rheinbach verfügt das SGR nun über einen Laptopwagen und Tablet-Koffer sowie eine transportable Dokumentenkamera. Nachdem unsere Fachräume ohnehin hervorragend ausgestattet sind, gibt es nun auch in den Klassenräumen die Möglichkeit Internet und Co. zu nutzen.

Dazu gehört aber auch, dass sich unser Lehrerkollegium mit den erweiterten Möglichkeiten vertraut machen musste. Am Mittwoch, 12.11.2014, hieß es also „Anschauen, Auspacken, Ausprobieren“. In kleinen Gruppen machten sich alle Kolleginnen und Kollegen mit großem Engagement an die Arbeit mit den neuen Geräten.

Verstärkung im Bereich Kunst

Nachdem Frau Badorreck seit Anfang November nicht mehr an unserer Schule tätig ist, suchten wir dringend Ersatz für den ausfallenden Kunstunterricht. Wir freuen uns, nun Frau Ballendat begrüßen zu können, die als Meisterschülerin die Düsseldorfer Kunstakademie absolvierte und Leiterin der Bergischen Kunstschule ist. Sie konnte bereits an mehreren Schulen Erfahrungen als Lehrkraft sammeln.

Städtisches Gymnasium
Rheinbach
Königsberger Str.29
53359 Rheinbach
02226 5919
www.sg-rheinbach.de

Grundlage wird die Politik entscheiden, wie Hauptschule, Realschule und Gesamtschule auf die verschiedenen Gebäude verteilt werden und wo ggf. eine neue Mensa errichtet wird. Für das Städtische Gymnasium haben Politik und Verwaltung einen Umzug in der Vergangenheit stets ausgeschlossen und diesen Bestandsschutz auch aktuell den Schulleitungen gegenüber bekräftigt. Zumindest unsere Schule kann sich nach den unruhigen Jahren der Diskussion um die Gesamtschule also voll auf das Kerngeschäft konzentrieren: Beste Lernbedingungen schaffen!